

**RELEVANSI NILAI AKHLAK DALAM KITAB TA'LIM AL-  
MUTA'ALLIM DENGAN MENINGKATNYA TURBULENSI  
GRADASI SISWA MILENIAL**



**SKRIPSI**

**Disusun Guna Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Disusun Oleh :**

**JAMALUDIN**

**NIM. 1510110238**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN AKADEMIK 2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
Telepon (0291)43267

### NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Jamaludin  
NIM : 1510110238  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : Nilai Akhlak Dalam Kitab Ta'lim Al-Muta'allim Dalam Meningkatkan Turbulensi Gradasi Siswa Millennial

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 5 Juni 2021 sampai dengan 17 Mei 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 17 Mei 2022

Dosen Pembimbing,

Asisten Dosen Pembimbing

Dr. Nör Hadi, S.E., M.Si., Akt., CA, CRA, CRP

Rukhaini Fitri Rahmawati M.Pd.I.

NIP. 197602252003121002

NIP. 198310222015031003



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
 FAKULTAS TARBIYAH  
 Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291)43267

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

**Nama / NIM : Jamaludin / 1510110238**  
**Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam**  
**Judul : Relevansi Nilai Akhlak Dalam Kitab Ta'lim Al Muta'allim Dengan Meningkatnya Turbulensi Gradasi Siswa Millenial**

Telah diujikan pada **20 Juni 2022** dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In'ami, M.Ag.</u> NIP. 197406042007121001 Ketua/Penguji I	17-01-2023	
<u>Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I</u> NIP. 196009211992031002 Penguji II	18-01-2023	
<u>Faricha Andriani, M.Psi</u> NIP. 198807082019032012 Sekretaris Sidang	20-01-2023	
<u>Dr. Nor Hadi, S.E., M.Si., Akt., CA, CRA, CRP</u> NIP. 197602252003121002 Dosen Pembimbing		
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP. 198310222015031003 Assisten Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



**PERNYATAAN KEASLIAN**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Jamaludin, NIM 1510110238 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 Mei 2022

Yang Menyatakan



**Jamaludin**  
NIM : 1510110238

**MOTTO**

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا {٥} إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا {٦}

Artinya: "Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan."(QS. Asy Syarh: 5-6)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup>Al-Qur'an, Asy Syarh ayat 5-6, *Al-Qur'an dan Terjemahnya* (Jakarta: Departemen Agama RI, Pustaka Al-Fatih, 2009), 250.



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucap Alhamdulillah 'alaa kulli hal dan memunculkan paras kegembiraan dan hati yang bersuka ria dengan penuh rasa syukur yang dipanjatkan kepada Ilahi Rabbi Allah SWT. Keberhasilan dan kesuksesan yang sempurna ini tak dapat dicapai tanpa perjuangan dan usaha sendiri dan bantuan orang lain. Semoga skripsi yang telah tersusun ini bermanfaat khususnya bagi peneliti dan para pembaca. Untuk itu, secara sadar dan dengan tulus hati skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Bapak dan Ibu tercinta yang senantiasa mendidik, membimbing, menyayangiku dengan tulus ikhlas dan mendoakan demi keberhasilan, keberuntungan, dan kesuksesan hidupku serta memberikan restunya kepadaku.
2. Dosen pembimbing Skripsiku Bapak Dr. Nor Hadi, S.E., M.Si., Akt., CA, CRA, CRP dan Bapak Rukhaini Fitri Rahmawati M.Pd.I yang telah membimbingku dengan kesabaran sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
3. Kakak roisul falah serta (zulfa'ana alm), M. arwani, serta saudaraku hafidh yahya yang tak pernah bosan untuk memberi dukungan, motivasi, doa, dan semangat dalam perjalananku menimba ilmu untuk meraih cita-cita. Terimakasih.
4. Semua guru yang terhormat yang selama ini telah tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk menuntun, mendidik, mengarahkan, memberikan bimbingan dan pelajaran yang tiada ternilai harganya dalam menuntut ilmu yang berkah dan bermanfaat.
5. Seluruh keluarga besarku yang selalu memberi dukungan, semangat, dan doa dalam kesuksesanku.
6. Teman-temanku kelas F-PAI angkatan 2015 senasib dan seperjuangan yang telah banyak membantu dan setia menemaniku dalam berbagai rasa suka dan duka serta solidaritas yang luar biasa yang membuat hari-hari selama masa kuliah lebih berarti dan menyenangkan.
7. Sahabat-sahabatku terkhusus Abdul muhaimin S.Pd. yang selalu menampung jeritan hati dikala suka maupun duka. Tanpa semangat, dukungan dan bantuan kalian semua tak kan mungkin aku sampai disini, terimakasih untuk canda tawa, tangis, dan perjuangan yang kita lewati bersama dan terimakasih untuk kenangan manis yang telah mengukir selama ini. Dengan perjuangan dan kebersamaan.
8. Teman-teman seperjuangan, sepembimbingan yang telah meluangkan waktunya yang selalu memberikan semangat dan membuat hari-hari saat bimbingan lebih indah.

9. Serta semua pihak yang telah membantu peneliti yang tak bisa peneliti sebutkan satu persatu.

Terimakasih yang sebesar-besarnya untuk kalian semua, akhir kata saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua, orang-orang yang saya sayangi. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan datang, Aamiin.

❖ Pembaca yang budiman

Semoga semua bantuan, semangat, motivasi, dukungan, doa dan pengorbanan yang diberikan dengan tulus ikhlas akan mendapat balasan oleh Sang Maha Kuasa. Aamiin.



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah ‘ala ni’matillah peneliti panjatkan puji syukur kehadirat Allah SWT atas pertolongan petunjuk-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir pembuatan skripsi dalam rangka memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Studi Program Strata 1 Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Sholawat salam semoga tetap tercurah kepangkuan *Syayyidil anbiyai wa imamil mursalin* yaitu beliau Nabi Muhammad SAW semoga di Yaumul Qiyamah kita semua mendapatkan Syafaatnya, *Amiin Ya Robbal ‘Alamin...*

Dalam penyusunan skripsi ini, peneliti tidak mungkin berhasil tanpa adanya dukungan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan, maka dari ini peneliti mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada :

1. **Prof. Dr. Abdurrahman Kasdi, Lc, M.Si**, selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. **Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si**, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penelitian skripsi.
3. **Dr. Nor Hadi, S.E., M.Si., Akt., CA, CRA, CRP** selaku Dosen pembimbing yang telah bersedia dan tulus ikhlas dalam meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk mengarahkan, memberikan bimbingan, dan pelajaran yang tiada ternilai harganya dalam penyusunan skripsi ini.
4. **Rukhaini Fitri Rahmawati M.Pd.I** selaku Asisten Dosen pembimbing yang telah bersedia dan sabar dalam membagi waktu, tenaga dan pikiran untuk melakukan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
5. **Riza Fahriyal Falah, M.Pd.I.** selaku ketua program studi Pendidikan Agama Islam.
6. **H. Nur Said, S.Ag, M.A, M.Ag**, selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu selaku staf karyawan perpustakaan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan yang peneliti perlukan dalam penelitian skripsi ini.
8. Sahabat seperjuangan yang selalu bersama mengejar cita-cita.



9. Segenap pihak yang membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Bukan harta dan benda yang dapat peneliti berikan melainkan hanya do'a tulus ikhlas dan harapan, semoga jasa beliau semua mendapatkan balasan yang berlipat ganda di dunia dan di akhirat.

Peneliti menyadari dengan segala keterbatasan dan kemampuan yang dimiliki dalam penyusunan laporan skripsi ini yang masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu peneliti membuka diri dan menerima kritik dan saran yang konstruktif dari pembaca agar laporan ini dapat menjadi lebih baik lagi.

Akhirnya peneliti hanya dapat membalas dengan do'a, semoga Allah SWT yang akan memberikan pahala atas kebaikan budi mereka. Akhirul kalam, semoga karya sederhana ini dapat diambil manfaatnya bagi para pembaca, *Aamiin*.

Kudus, 17 Mei 2022

Peneliti,

**Jamaludin**

**NIM : 1510110238**

